

Vignerons et angevins réunis au Bout du monde

Pour sa 3^e édition, la fête Tempo vigne s'est installée sur la promenade du Bout-du-Monde à Angers. Un site emblématique pour promouvoir la diversité des vins d'Anjou et de Saumur.

Deux semaines après l'inauguration de la nouvelle promenade du Bout-du-Monde à Angers, 24 vignerons ont investi les lieux, hier, pour la troisième édition de Tempo vigne. Après deux années cale de la Savatte, le Syndicat des vignerons indépendants de l'Anjou et de Saumur partageait avec la ville d'Angers cette volonté de relocalisation. « **L'endroit illustre particulièrement bien le mariage entre la nature représentée par la rivière, et le travail des hommes symbolisé par le château** », justifie Alain Fouquet, adjoint au maire en charge de la culture et du patrimoine.

Cette fête vigneronne, la seule à Angers tournée vers le grand public, vise à faire découvrir la diversité des vins de l'Anjou et du Saumurois. « **Nous ne sommes pas là pour vendre mais pour valoriser collectivement la gamme de nos vins**, souligne Pierre-Antoine Giovannoni, président des syndicats départemental et régional. **Nous sommes des ambassadeurs du métier et de ses valeurs.** »

« **Ici, les vignes sont à côté** »

Les vignerons indépendants cultivent leurs vignes, élaborent leurs vins et les commercialisent. Ils maîtrisent ainsi toutes les étapes de la filière. « **Les consommateurs sont curieux de la façon dont on travaille ; ils recherchent ce lien direct qui leur permet**

d'associer un visage au vin qu'ils boivent, estime Robert de Lamotte, vigneron fidèle de Tempo vigne. **À Angers, les vignes sont juste à côté. Ils peuvent venir nous voir, mais aujourd'hui c'est nous qui venons les voir !** » Le jeune vigneron a créé son domaine en 2009 et a conscience de l'importance de communiquer.

De même que Philippe Turc, qui a repris en 2014 un domaine viticole après une carrière dans la production de bulbes à fleurs. C'est son premier salon grand public. « **J'ai changé la stratégie du domaine, explique-t-il. Grâce à mon expérience commerciale, je souhaite vendre en direct et développer l'export vers l'Asie. J'ai participé à deux salons là-bas et j'utilise aussi les réseaux sociaux.** »

Le syndicat des vignerons indépendants de l'Anjou et de Saumur compte 280 adhérents. « **Mais il faut aussi jouer collectif avec les vins du pays nantais !** », appelle de ses vœux la conseillère régionale Roselyne Bienvenu. Inviter les Nantais ? Une idée à laquelle Pierre-Antoine Giovannoni est favorable pour l'avenir. Quant à la maison des Vins d'Angers qui a de nouveau ouvert ses portes le 9 juin à l'entrée de la promenade du Bout-du-Monde, il n'y a « **pas d'incompatibilité** » à ce qu'elle soit associée à cet événement dans le futur.

Nathalie TIERS.



Ambiance conviviale autour des stands des vignerons indépendants où les amateurs ont pu faire le plein de renseignements.

Des livres de caté édités à Angers

C'est une première : une collection d'ouvrages d'éveil à la foi pour les 3-6 ans, sortie des presses d'une maison d'édition angevine.

« **Il y a une vraie attente aujourd'hui : il n'y a pas d'outil pédagogique pour parler de l'éveil à la foi, auprès des plus jeunes.** » Une réflexion du père Dany Cottineau, du diocèse d'Angers, qui aujourd'hui aboutit au lancement d'une collection de livres, de CD et de jeux, pour les 3-6 ans.

Cadeaux de Dieu, aux éditions CRER, c'est d'abord une collaboration entre les équipes pédagogiques de l'enseignement catholique, des paroisses et des diocèses. Des auteurs d'un jour qui ont travaillé pendant trois ans sur le contenu de ces ouvrages. « **C'est avant tout une réponse à la mission de l'enseignement catholique. Mais aussi pour nos élèves qui ne sont pas de confession catholique.** »

Un outil très intéressant pour Solène, enseignante dans une école privée d'Agen, « **parce que très concret, et qui rejoint l'enfant dans son quotidien** ». « **On peut tout dire à un enfant**, souligne Isabelle de la Sainte pastorale des familles de Saint-Brieuc. **L'amour, la mort, tout en lui apportant un message de vie et de vigilance.** »

Cette première collection propose des guides pédagogiques, des carnets d'activités, des boîtes de jeux et... une application numérique, qui trôneront bientôt dans les écoles, les paroisses et dans les foyers : « **Face à la**



Dominique Leclercq et Gildas Chevillotte des Éditions CRER.

mort, certains parents se retrouvent parfois démunis pour parler à leurs enfants. On leur donne les mots. »

Les premiers retours sont déjà très positifs. Un signe plus qu'encourageant pour celui qui a pris un vrai risque financier. Un pari à 300 000 € pour les Éditions CRER, installées à Saint-Barthélemy-d'Anjou depuis 48 ans, spécialisées dans le livre religieux catholique. La maison jouit d'une bonne réputation, « **cependant, l'édition religieuse représente moins d'1 % dans le monde de l'édition** », précise Gildas Chevillotte, directeur général des Éditions CRER.

Le Maine-et-Loire en bref

15 ha de chaumes partent en fumée à Saint-Augustin

Un important feu de chaumes s'est déclaré, hier midi, à Saint-Augustin-des-Bois. Une quarantaine de soldats du feu du Maine-et-Loire ont été mobilisés pour venir à bout de cet incendie, au lieu-dit la Besnardière. Ils sont

arrivés dans une douzaine de véhicules. Quand le sinistre a été maîtrisé, en milieu d'après-midi, il avait consumé 15 ha de paille d'orge. Le feu a été stoppé par la voie routière qui longe le terrain.

Notre jeu-concours de l'été

Découvrez les mascottes du Bioparc

À partir de ce dimanche, et jusqu'au 21 août, nous vous soumettrons chaque semaine une énigme afin de découvrir un des animaux fétiches du zoo Bioparc de Doué-la-Fontaine. Quatre gagnants seront tirés au sort parmi les bonnes réponses. Le premier se verra offrir une carte Zoo Pass Famille valable sur les saisons 2016 et 2017. Les trois gagnants suivants recevront, chacun, deux entrées au Bioparc. Tentez votre chance sur le site ouest-france.fr/angers. Voici la première énigme :

« **Le Bioparc est engagé depuis près de 20 ans au Niger pour sauver cette espèce animale. Quelle est-elle ?** »

Réponse dans le prochain numéro de *Dimanche Ouest-France*.

